

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO 7 SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 13 DE FEBRERO DE 1906 NÚMERO 1101

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Principal.—Teléfono N° 130. Febrero 4. 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mm. de frente por 41 metros 800 mm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m.

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: The Victor Talking Machine Co. de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. Gerstendorfer Bros de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. Price's Patent Candle Co. Ld. de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. The Oliver Typewriter Company, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS. Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—ELDERS & FYFFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre, 10 3 m.

El Noticiero

DIRECTOR.

Leontidas Briceño

REDACTORES,

Leontidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se repone en su antiguo puesto de administrador de correos de la ciudad de Heredia al señor don Joaquín Gutiérrez

—Se emancipa de patria potestad al menor Víctor Peralta Fernández, á pedido de su representante legal don Adán Saborio Quesada.

—Se nombra inspector guarda almacén de la Aduana de Puntarenas á don Macedonio Esquivel en reposición de don Balisario Fernández.

Cablegramas

Londres, 10.—Las importaciones al reino unido durante el mes de enero aumentó en cinco millones y medio de libras esterlinas y las exportaciones cinco millones quinientas cincuenta mil libras esterlinas, comparadas con el mes de enero de 1905.

Copenhague, 10.—El emperador Guillermo llegará á ésta la noche del 17 de los corrientes y regresará la noche siguiente.

Guayaquil, 10.—Los temblores de tierra continúan asediando esta ciudad.

Welmér, 10.—Ha fallecido Frenlein Rosa von Midle, creadora del papel de Elsa, en la primera representación de "Lohengrin".

Nueva York, 10.—Mr. Taigoy, encargado de negocios de Francia, ha sido muy reportado. Sintetizados estos, Castro quiera inescrupulosamente enriquecerse. Por esto se posee el cable francés. Está furioso por la proposición de Taigoy.

Washington, 10.—El sub comité de relaciones de la cámara, es favorable al proyecto de dedicar cinco millones de dólares para adquirir los edificios de los embajadores americanos en el exterior. También cuatrocientos mil para cada edificio de Londres y París.

Tánger, 10.—La tribu Andjira se prepara para atacar á Raisuli, quien se halla parapetado en esas Zelnas.

Adjasco, 10.—Falleció el afamado escultor alemán Wilhelm von Ruemann, autor de numerosas estatuas públicas.

Panamá, 10.—El ex-presidente Cáceres del Perú, se embarcó ayer para Italia, donde va en calidad de ministro. En esta ciudad se le mostró el cable de Valparaíso anunciando que el Perú se una secretamente contra Chile.

Dijo Cáceres que la noticia es infundada. El Perú no abra intenciones hostiles. La única mira del país entero es apoyar la política progresiva del gobierno. El Perú desea la paz con todos sus vecinos. Asertos en contrario perjudican mucho al Perú, ahora que ambos gobiernos tratan de conseguir la pacífica solución del conflicto sobre Tacna y Arica. Expresión el general con entusiasmo del desarrollo del Perú, con el capital americano. Expresó vivo deseo por la pronta apertura del canal que pondrá al Perú en más estrechas relaciones comerciales con los Estados Unidos. La empresa nacional peruana de vapores, pronto despegará un vapor á este puerto.

Buenos Aires, 10.—Mañana se embarcarán los 25 oficiales designados para servir en el ejército alemán, con el objeto de estudiar. Otros dos seguirán.

Valparaíso, 10.—Notician de Antofagasta que se ha restablecido el orden. Ayer la turba atacó la propiedad particular, incendió las oficinas del diario El Industrial, y una tienda de víveres y saqueó varias.

Atacó también el consulado peruano de donde se le había tirado anteriormente. El consuel y familia refugióse á bordo del Blanco Encañado. La turba tuvo varios choques con la tropa, dando por resultado una veintena de muertos. Patrullas de infantería rondan las calles. Los talleres del ferrocarril están guardados por fuerte destacamento de marinos. Esta mañana regresaron al trabajo muchos obreros.

—El asunto del día son los activos preparativos bélicos del Perú. Según últimas noticias recibidas, están construyendo en Italia por cuenta del Perú dos poderosos acorazados de combate y en Inglaterra dos cruceros veloces. El Callao será fuertemente fortificado. Muchos cadetes navales peruanos están concluyendo su curso de instrucción en las escuadras de Estados Unidos y Europa. Se arguye que no teniendo el Perú enemigos marítimos, estos preparativos no pueden ser sino contra Chile.

Nueva York, 10.—El Evening Post publica el siguiente editorial: En momentos en que los sonadores de la administración protestan di-

ciendo que el tratado de Santo Domingo no se usará como precedente, se le está usando como precedente. Hoy se encuentra en dificultades respecto á su extrajera y los acreedores continúan inmediatamente no á Puerto Príncipe, a no á Washington.

Al tío Samuel, en su nuevo papel de liquidar todas las deudas de este hemisferio, le llaman para liquidar el asunto. Esto fue inevitable. Tan luego empezamos á obrar como depositario y guardián de una república en bancarota, se nos traerá infaliblemente las desordenadas finanzas de todas las demás. No conocemos ningún argumento que se haya presentado para justificar nuestra intervención en Santo Domingo que no se aplique con igual fuerza á todas las demás repúblicas que se hayan retrasado con sus pagos y en dificultades desde los Estados Unidos hasta el Cabo de Hornos. La mayor parte de las deudas, como la de Santo Domingo, pertenecen prácticamente á la categoría de deudas de juego. Los especuladores han arriesgado su dinero como en una lotería. El presidente, quien hace poco hablaba en su mensaje con complacencia de su potencia política sobre todas las repúblicas desorganizadas y cuyos amigos dijeron que estaban resueltos á arreglar todos sus asuntos, dice ahora que la imprudencia cometida respecto á Santo Domingo es la última de esta naturaleza. Sin embargo es precedente en un gobierno del "nosotros te ipsum". Los acreedores de Santo Domingo podrán resultar visitantes muy molestos á la Secretaría de Estado en estos momentos; pero estamos seguros de que si se adoptase la política del presidente tendrán estos visitantes muchísimos imitadores.

En la plaza de toros

CHAMARREADA AL PÚBLICO

Grandiosa corrida de toros á beneficio de Rafael López, (Mestizo), por Carancha, Petrita y Lagartija, con más aleyunas y otras yerbas. Así, poco más ó menos, rezaban los programas reanotados profusamente para entusiasmar al público josefino en los últimos días, el que ya así estaba entusiasmado, lo mismo que los públicos de provincias, por la lectura de la prensa diaria que á todas partes había llevado la resonancia de la importante corrida que se esperaba.

Las 3 p m era la hora predestinada para dar principio el acontecimiento y á las 2 p m el público (que dicho sea de paso, y con perdón del mismo, se aburre masculmicamente los días domingos en San José) acudía en tropel y en oración número, hasta llenar casi por completo las localidades. Dieron las tres y la equitativa concurrencia notaba en todo el redondel del silencio de las pirámides: allí no había toros ni toreros, ni música ni baile, y... las horas pasaban lentamente. Por fin, el público de las alturas, es decir, el del sol, (quien tampoco tenía encendido su fogón) empezó por dar á conocer su desagrado pidiendo música. Fué atendido por el director de la reducida banda y una pieza que se parecía á la "cucua del payaso" hendió las ondas sonoras para llegar á nuestros oídos y hacer subir hasta el delirio la alegría en los amantes del bullicio y de la lana, digo... las.

Diez minutos después el mundo de espectadores clavó sus ojos al "camino real" por donde apareció una pisa de cuadrúpedos de diversas especies, órdenes y razas: los compañeros de Mr. H. Him, acaso.

Al var esto en la vena muy simpática preguntó si se había trasladado al Estujal el matadero público.

No tales un aseso, contestó. Luego aparecen al redondel los diestros Mestizo, vestido de color indefinible con adornos amarillo y lujosa capa roja, Carancha de color verde como la esperanza del pobre, y Petrita de morado. Una salva de aplausos y silbidos los recibió. Ellos atentamente, al compás de la "fánfarre", se llegaron hasta donde el presidente de la corrida, don Rafael Alvarado G á pedir la llave.

Tiráronse las espas, cogiéronse los capotes, alistáronse las piernas, moviéronse todo el engranaje del toril y dióse principio... al solemne chasco!

Apenas se perdió el eco del clarín en las "espaciosas soledades del circo", se abrió la puerta del toril y vimos con la admiración consiguiente, ocho robustas manos que empujaban del mazo y de los muslos á un espantoso bicho, parecido no al "mirra" que mató á Pape Hilo, sí á una tercerona anquilostomíptica que pasta por el cementerio Calvo.

El atrevido Carancha cogió el trazo y se lanzó gallardo á la fiera de pelo amarillo manchado que se llamaba "Triquis", el cual haciendo un trazo dejó pasar como flecha al diestro. Nueva embestida de Carancha, nuevo quite del barrero y tremenda silbatina de los espectadores. Semifurioso Carancha y completamente calmo su contrincante "Triquis", busca el primero sitio firme y se encastra, pero "Triquis" que no entiende de monadas para la cola y echa á correr por el circo con la ligereza que lo hiciera un sapo manado.

El público, la mar de contento prorrumpió en gritos de "cógale la cola"... "cógale la cola"... "no te engañas Carancha", etc. Un toque de clarín manda el bruto al corral, el

que entró siendo arreado suavemente con el os por Petrita.

Nueva silbatina y nuevo toque. Nadie se mueve ni nada aparece. Mestizo entonces entra al toril mira, busca, elige toro y no encontrando más que ratas, conferencia con Carancha y se encamina al palco de la Gobernación.

Señores, dice a don Emiliano Padilla y a don Rafael Alvarado, ya no quiero recabar la lista de nadie; esos toros no sirven; los que habíamos elegido se fugaron del potrero y han mandado esa escoria. Dígnense suspender la corrida para el domingo siguiente.

El señor Padilla viendo la imposibilidad de suprimir la corrida y en la esperanza de que otro toro valiera algo, ordenó seguirla.

Dase la señal al poco rato y sale todo derrendido y cachazudamente el "Despejado": a varillo, corcabierto, con cara de hambre y figura de bacalao. Mira en derredor y ve la capa verde de Carancha y creyendo que es zacate, marcha decidido a ese punto. Los diestros lo observan a prudente distancia y "Don Tanoredo" desde su pedestal rie a ojos cerrados. La gente silba, el bruto los contempla cóclicamente, y "Don Tanoredo" aburrido ya, abandona su blanca envoltura para ir a reunirse con los "siñistros," acompañado de una piña monumental.

"Despejado" aprovecha este momento para ir a dar vueltas con el hocico el esjón pedestal, en busca de maíz.

Tresita ó más niños y jóvenes se arrojan al redondel y cogen al "Despejado" por los cuernos, la cola y las patas y lo llevan al toril. Carancha quiere poner orden y varios granujas le sacan suertes a él. Algunos más atrevidos pedían banderillas, y á fe que si las tienen se las ponen; vaya que se las ponen!

Entonces fue el diálogo; el público burlado no atinaba á qué medios recurrir para divertirse. vino la protesta silbada y gritada. Mestizo y Petrita prudentemente zafaron el cuerpo y el infeliz Carancha quedó así para oír la "ovación amenazante" que le hicieron.

La autoridad le ordenó que marchara al cuartel de policía para responder por el fracaso; éste, medio compungido, contestaba: "Pero si nosotros no tenemos ná de culpas Don Teléfoño quedó de mandá... güenos toros y ya viusté... ese ganao tié miedo. El Mestizo es muy desoente, no quié robá; el domingo damos la corrida y que vaya tó el mundo."

(Perfectamente: la opinión de Carancha es aceptable; el dinero no se podía devolver por que ello es muy difícil; qué hacer entonces? Pues, otra corrida y el que pague paga y el que no, que vea torear por lo fino gratuitamente.

La concurrencia reclamó la devolución de las entradas pero se conformó con lanzar algunas puñaladas a los diestros y desfilando con cara de calabacada abandonaba luego la plaza donde se había efectuado la más ridícula panfletina.

La corrida, pues, resultó así: la reunión de 400 chusqueados, 40 minutos de pifias, 20 de música clásica (sic) medio millón de gritos, y de toros.....ó.

Resumen: la plancha del siglo.—ROLANDO.

Toros en Cartago

ÉXITO COLOSAL

Sin ponderación ninguna, fué extraordinario el éxito alcanzado por el simpático espada "Chispa" el domingo último en Cartago. Manifestación entusiasta y sincera de él fué la ovación recibida por el diestro al terminar la corrida, acompañándole la banda de dicha ciudad hasta el Hotel Español donde se hospedaba, al que de los alegres sonos de un danczón y ejecutando, más tarde, una ent quecedora jota.

Di puestos nos hallábamós á hacer una revista, conforme Dios nos lo diera á entender, aunque profundos en la materia; mas como se nos entregó la crónica de la zambra promovida en la plaza de toros de esta ciudad con motivo de la "corrida" del propio día y en la imposibilidad de retirar ningún otro material, aplazamos la publicación de la revista para la edición próxima.—BANDERILLAS

Banquete á Julio Flores

Don Alfredo Greñas, director de "La Prensa Libre", hombre de amplias ideas y antecedente caros en el periodismo nacional, fue el anfitrión.

La mesa tenía la forma de una T. A la derecha del vate festejado estaban don Justo A. F. C. el cónsul de Colombia don Luis M. de Castro, doctor don Ramón Zelaya, Lic. don Marcelino Acosta y diputado don Julio Acosta. A la izquierda, Lic. don Alejandro Avarado, don Roberto Brenes Mesén, don Manuel González Zeledón, don Próspero Calderón y don Leonidas Briceño.

Decir que los manjares fueron exquisitos, es inútil; pues el banquete fué en el Imperial, y eso basta para que se sepa que Lúcio—que era artista—presidió á la confección de esa comida, en su mayor parte de artistas.

Y don Justo A. Flores leyó una composición en verso, dedicada á Julio Flores, con el gran grabado en frases de granito.

Don Rafael Ángel Troyo leyó unos párrafos afortunados y sentidos, que provocaron buenos aplausos.

Después fué José María Zeledón, el conocido "Billo", que improvisó una estrofa de metro musical, con brillos de "machete" y con chisnos de ingenio.

Y Agustín Luján? Vedlo ahí, puesto de pie ese amigo de las musas: su soneto delicado provocó las palmadas del entusiasmo.

Don Manuel Antonio Serrano, circunspecto y cordial, brindó por el pueblo costarricense y su digno actual mandatario. Está bien.

Entonces, don Félix Mata Valle emitió un voto, un deseo de artista para el otro artista.

Después llegó la mar. Con olas y retombos? No: con murmullos de rischuelo y cantos de alondra.

Don Manuel González Zeledón, con frases muy galantes para el pueblo colombiano; don Joaquín García Monge, que alzó su copa á la salud de la reconciliación, de la buena armonía de los espíritus reunidos allí, y divididos hasta

entrances por pequeños de Ingareño; don Leonidas Briceño, sentimental; don Abraham Madrigal, exuberante y sinero.

Por fin, el vate festejado leyó una composición muy aplaudida, un brindis á la prosperidad de este pueblo costarricense tan hospitalario, y por su querida patria colombiana.

A solicitud de los concurrentes y con una complacencia exquisita, Julio Flores recitó después varias de sus composiciones fécundas, armónicas y sentimentales.

Y los aplausos le llovieron á profusión, en medio de los cuales le presentó don Alfredo Greñas una corona de laurel, con una dedicatoria firmada por todos los concurrentes.

Ya en el salón del Hotel Imperial, don Roberto Brenes Mesén leyó dos composiciones en verso, intituladas "Juan y Jesús" y "Las lamentaciones de Leopardi", que fueron justamente apreciadas.

Don Carlos Orozco Castro brindó después por el poeta festejado y por don Alfredo Greñas, á quien calificó de protector de la juventud letrada de Costa Rica.

Y con su inagotable amabilidad, Julio Flores siguió recitando muchas de sus inéditas poesías, ecos armoniosos de las voces que salen de las selvas rumorosas é ingenuas de la tierra de Colón.

La fiesta resultó una apoteosis para el vate colombiano, justamente apreciado en el mundo de las letras del nuevo continente.

Y no sin dolor abandonamos aquella atmósfera de dulces armonías, de ideales y de ensueños, para volver al adusto desierto de las cotidianas labores de la vida, á las preocupaciones diarias que recuerdan —¡ay!— que nos encontramos en el siglo XX de la era cristiana; en el siglo positivista de la doctrina de Monroe, del vapor y del dollar; el siglo aquel que enseña como alta filosofía y como alta poesía, que los pueblos que pierden su tiempo en cantares y en gemidos son pueblos condenados á desaparecer en breve en el seno de la insondable Nada!

Y, de regreso á nuestro estudio, metódica y pacientemente nos pusimos á trabajar.

CRONO.

La nota política del día

La conferencia de los candidatos

Ayer á la una de la tarde se reunieron en la casa de la familia de don Mauro Fernández, los candidatos Soto, Zúñiga y Fernández, con el fin de llegar á un acuerdo definitivo acerca de la persona que servirá de abanderada de los tres partidos de que ellos son jefes.

Hora y media duró la conferencia.

En concreto podemos decir que el público no sabe nada acerca de ella, mas, corren varias versiones, unas con visos de fundamento cierto, y éstas son las que vamos á consignar.

Parece que los tres candidatos mencionados se comprometieron á guardar absoluto secreto acerca de la persona designada y que dentro de tres días se comunicaría su nombre oficialmente con una proclama al país.

Otros afirman que no son tres días sino ocho y hay quienes dicen que pocos días antes de las elecciones se le dirá á los tres partidos de la Unión Republicana, quien es la persona por quien deben votar los electores.

Casi todo el mundo afirma que don Máximo Fernández no es el designado y plantean la cuestión entre don Bernardo Soto y don Tobías Zúñiga.

Dicen algunos que la designación se hizo del modo siguiente:

En tres papeletas distintas se escribió el nombre de los candidatos y á la suerte se sacó una de ellas y aquel cuyo nombre estaba consignado en la papeleta ese fue el agraciado.

Personas observadoras notaron ayer en el primer momento, mucho regocijo en el semblante de los notistas y esto les dió pie para suponer que don Bernardo era el candidato favorecido.

Sin embargo, otros le daban la partida á don Tobías por ciertas razones de lógica.

Entre aquellos que afirmaban que don Bernardo era el candidato y los que opinaban que era don Tobías, hasta se cruzaron apuestas.

En fin, nada cierto se sabe y lo que damos á la publicidad son las opiniones más validas en esta capital.

De uno ú otro modo, la lucha queda planteada desde hoy. Se entra en una nueva fase de la política y la campaña se entabla con más vigor.

Frente á frente quedarán dos partidos: uno con derrotero propio, conocido; el otro que nace circunstancialmente y del cual hasta hoy, podemos decir, no tenían conocimiento ni el país ni los electores.

Un niño herido

ACCIDENTE EN EL TRANVIA

El sábado próximo pasado tuvo lugar en el cambio, vía de la estación el siguiente lamentable accidente:

El menor Juan Ramírez, hijo del correspondiente tiquete, tomó asiento en un carro que iba para San Pedro. Al llegar al cambio viaja-

dicado, el conductor se dirigió al pequeño para cobrarle el pasaje. Como no lo tenía, Ramírez salió buyendo y se tiró á un lado de la vía, en momentos en que cruzaba otro carro contra el cual fué á estrellarse produciéndose una seria lesión en la frente que lo tiene en coma y en fero de seriedad.

COMUNICADOS

FALTA A LA VERDAD

Bajo este título publica el señor don David C. Price un artículo en "La República" desmintiendo lo que en mis "Impresiones de Limón" dije acerca del señor don Enrique Kirkpatrick, persona que estimé altamente durante su vida y al que por eso le dediqué algunos párrafos en este periódico después de su muerte.

Me extraña que el señor Price ignore en primer lugar que mi viaje á Limón en compañía de mi cuñado don Carlos E. Kirkpatrick y de mi propio pecunie, fue para ayudarlo á recoger los papeles y enseres del que fue Enrique Kirkpatrick y más aún, el que no supiera que su sobrino no estaba bien de salud, cuando todos los habitantes de Limón lo veían y admiraban por su mucho amor al trabajo puesto que, como dije en mis impresiones de Limón á pesar de su estado, cumplía con su deber de empleado.

El que don David ignorara que su sobrino estuviera enfermo, no quita el que fuera así; pues si no hubiera estado enfermo, no se hubiera ido al hospital.

No sé por qué don David ni á los señores Kirkpatrick, por no saber el estado de su sobrino y hermano, pues Enrique tal vez no creía que fuera su estado de avisarlo á sus familiares y por lo tanto no es de extrañar que él dijera en sus cartas que estaba bien. El que su muerte halla sido ó no provada de la morfina, ni el señor Price ni yo podemos asegurarlo por que no se le hizo la autopsia para saber la verdadera causa de su muerte y si lo dije así fue haciéndome eco del rumor que corría en Limón.

Doy por concluida esta cuestión no sin dar antes las más expresivas gracias al señor Price por los simpáticos epítetos con que obsequia en su artículo.—JUAN CARRANZA G.

Notas de Liberia

Lance Salazar-Ruiz

ocurrido el 6 de febrero

Detalles completos

El 6 del corriente como á las 7 y media a. m. salió don Alejandro Salazar con dirección á la casa de habitación de don Santiago Zúñiga montado en su caballo. Al llegar á dicha casa preguntó á la señora por don Santiago y ella le dijo que se encontraba en el hospital. Cuando el señor Salazar dejó de conversar con la señora de Zúñiga, se dirigió hacia el hospital. En aquellos momentos se encontraba el doctor don Samuel F. Ruiz en la trancera del potrero de don José Cabezas y desde allí llamó á Salazar y entonces lo instó para que fueran más abajo de la cañal del "Capuña". Ambos marcharon hacia el punto de la invitación montados en sus respectivas bestias. Al llegar al fin del potrero de don José Cabezas, el doctor Ruiz se espó de su bestia y la ató á un palo. Ruiz, según se dice, se amparó tras un madero y Salazar tomó por trinchera su caballo. Ruiz instó á Salazar á que se pusiera en campo raso y que él también saldría del madero á que estaba amparado. Pero como Salazar no quiso desampararse de su caballo, Ruiz le disparó hiriendo al caballo y le atravesó el hocico sin dañarle la dentadura. En los siguientes disparos, le causó á Salazar dos lesiones, una en el dedo del medio de la mano derecha y la otra en la tetilla del costado derecho.

Salazar disparó sobre Ruiz sin éxito ninguno.

LLEGADA DE DOS POLICIALES. En momentos en que estaba más zutrido el fuego, llegaron los policiales Juan María Gutiérrez Montero y Horacio Leal, quienes ordenaron á los combatientes que cesaran el fuego; Salazar obedeció y Ruiz disparó su último cartucho sobre Salazar. El doctor Ruiz dijo á los policiales: "Desarmen á Salazar y dejen de disparar", cosa que así fué hecha, pues ambos combatientes entregaron sus armas á los policiales antes indicados. El doctor Ruiz le dió su palabra de honor al policía Juan María Gutiérrez Montero de que él se iba en su bestia á presentarse solo, cosa que hizo. Salazar se dirigió á su casa, donde fué curado por el doctor don Gregorio Peña, quien dictaminó que las heridas tardarían para sanar 8 días, salvo complicaciones, no pudiendo precisarse por ahora sino en el segundo reconocimiento, si habrá impedimento.

Los peritos don Silvestre Álvarez y don Alfredo Cabezas, valoran el día acusado al caballo del señor Salazar en cincuenta colones. Este señor Salazar ha dicho que los únicos motivos que han inducido á Ruiz á proceder de esa manera, según cree él, deben de ser, probablemente, porque la Junta de Caridad que presidió el señor Salazar, dispuso exonerarlo de médico auxiliar de hospitales y que en otras ocasiones el señor Ruiz le había dirigido improperios; una vez le insultó en la esquina de la casa de habitación de don Enrique Bitodano, ante el policial Rafael Casares, y entre otras cosas le dijo: "que algún día lo encontraría fuera de la población".

El proyectil con que fué herido el señor Salazar en la tetilla del costado derecho, lo tenía éste en la mano. Dijo que se la había encontrado en la ropa, entre e sacó y la camiseta.

Tuvimos ocasión de ver la bala, y se nota que al ser disparada pegó primero en la aguja que estaba amparado el señor Salazar, pegándole después á él en la tetilla del costado derecho. Como la bala había pegado en la aguja, llegó con menos fuerza á herir á Salazar. Lo extraño de esto es que la bala le traspasó á Salazar el saco y la camisa, menos la camiseta, la que se introdujo con todo y proyectil en la herida, no siendo ni siquiera luxada. Se dice

que gracias á la camiseta que es de seda no se introdujo más el proyectil el que penetró hasta donde la camiseta cedió.

Los revólveres de ambos combatientes son de calibre 32. El del doctor Ruiz es Smith & Wesson y el de Salazar, Colt. Ruiz disparó tres tiros de su revólver y Salazar martilló tres, dando fuego sólo dos tiros. Diremos más detalles cuando seamos informados de lo que diga el doctor Samuel Ruiz. Esto que ahora escribimos es lo que hemos podido oír de personas que oyeron declarar á Salazar.

Hasta mi próxima.—Corresponsal Fieglón. Liberia, 7 de febrero de 1906

Más cablegramas

Londres, 10.—En larga carta que dirige á lord Ridley, presidente de la liga reformadora fiscal, Chamberlain, con la claridad que le caracteriza, explica la posición en que queda con relación á la alta crisis del partido unionista. Reitera su resolución de no ser candidato bajo ninguna circunstancia para la jefatura de dicho partido: primer í, porque después de trabajar por 20 años en la más estrecha amistad con Balfour, no se le quiere porque opina que el jefe de un partido, cuyos miembros son en su mayor parte conservadores, debe ser también conservador. La situación no es ni puede volverse cuestión de personas ó jefes, sino únicamente cuestión de cuál será la futura política del partido. Desmiente enfáticamente que haya enviado ultimatum á Balfour, relativo á este asunto; pero agrega que pide se convoque una reunión del partido á fin de discutir francamente la situación Chamberlain expresa su propia opinión respecto á su posición. Cree que la gran mayoría del partido está dispuesta á aceptar la jefatura general de Balfour. Al mismo tiempo opina que la mayoría desearía se le hiciera una declaración de que la reforma fiscal no será abandonada. Si por el contrario, la mayoría favorece el abandono de la reforma fiscal y acepta la opinión de los libre cambistas, entonces los reformadores fiscales debieran organizarse en grupo distinto, el cual, mientras no se desprenda de los unionistas, obrara independientemente respecto á las cuestiones fiscales, teniendo cuidado de que sus opiniones se presentasen claramente en las elecciones particulares. Aconseja la reforma de la maquinaria organizadora del partido, la cual se ha probado que es ineficaz. Concluye diciendo que la cuestión es: ó rechazar la jefatura de Balfour, ó ejercerla indebidamente para que abandone sus opiniones.

Berlin, 10.—Anúnciase que Revoil y Rosbowitz conferencian continuamente respecto á la policía marroquí sin llegar á un acuerdo. El Suddensteh Reichs Correspondense, dice que en la conferencia de Algeciras no se tratan los intereses alemanes y franceses sino por el lado de Francia, deseando considerar á Marruecos como parte integrante de sus futuras posesiones africanas. Por otro lado, los intereses de las demás potencias que desean conservar el libre comercio internacional en el último valioso resto del territorio independiente africano. Se trata ahora de solucionar la unión de intereses particulares de Francia con los intereses primordiales de las demás potencias.

Petersburgo, 10.—El gobierno ha firmado una concesión á una compañía compuesta de capitales franceses y americanos, con un capital de mil millones de francos para construir dentro de diez años un ferrocarril en el Asia setentrional y de Rusia á Alaska por debajo del estrecho de Behring. El gobierno no le concede subvención.

Algeciras, 11.—Los delegados alemanes recibieron aún instrucciones definitivas pedidas respecto á la policía y banco de crédito. Mañana se discutirá la reorganización del sistema aduanero.

París, 11.—Dice Le Temps que la opinión pública de Francia esta unánime respecto á la policía marroquí. Habiendo salvaguardado los intereses de los demás, ha llegado la hora de proteger los derechos especiales de Francia. Indudablemente conocia do el gobierno que todo el país le apoye, mantendrá firme la discusión sobre policía.

Londres, 11.—Dice el corresponsal del Standart en Algeciras que se llegará á un completo acuerdo satisfactorio para la Europa, pero insatisfecho para Marruecos. Agrega que se aceptarán las principales exigencias de Francia sobre la organización y dirección de la policía y ejéicio bajo la vigilancia internacional. Respecto á la puerta abierta, la habrá para todos.

El Banco de Estado y deuda pública serán asuntos internacionales. Se harán obras públicas que se subastarán. No confirmen este pronóstico los demás correspondientes. El Daily Telegraph no cree en el arreglo de las cuestiones del Banco de Estado o policía.

Paris, 11.—Dice el Petit Parisien que hay actualmente en Rusia 75,000 prisioneros políticos.

Petersburgo, 11.—Se ha nombrado al capitán barón Fersen, comandante del puerto de Vladivostok, en sustitución del almirante Gissa, destituido á causa de debilidad ante los amotinados. El retiro de la columna de Orloff, ha envalentonado á los revolucionarios del Báltico, dando por resultado la recrudescencia de los desórdenes. Orloff, de consiguiente, ha reiniciado las operaciones. Persuadido de la inutilidad de la actual agitación obrera, el consejo de obreros se disolvió, anunciando que no se reunirá hasta que los revolucionarios cesen en su actualidad. Los jefes de la revolución concentran sus energías preparando un levantamiento en la primavera y actos de terrorismo.

Petersburgo, 11.—Tres empleados de la fábrica Patiloff, pertenecientes al partido de la lucha anti revolucionaria y anárquica, fueron sorprendidos y ultimados por un grupo de obreros revolucionarios que les acusaba de facilitar á la policía listas de los obreros revolucionarios y haber ayudado para arrestar y registrar las habitaciones de éstos.

La campaña terrorista recrudescen en las provincias donde las colisiones son diarias y los asesinatos de policías empleados públicos. Las revelaciones de los periódicos relativas al contrabando de armas en Finlandia han motivado severísimas vigilancias. Los guardias situados en la isla de Margen vigilan á los buques sospechosos. En la escuadra del Mar Negro y principalmente á bordo del Catherine existen todavía síntomas de amotinamiento. Se han arrestado á varios oficiales. Dice el Slavo que á varios oficiales de la marina que en Sebastopol pidieron proceso público para el capitán Schmitt, comandante del navio amotinado "Ochakoff," se les trasladó al Extremo Oriente y se ha postergado el proceso creyendo peligroso sacarlo de Sebastopol.

El Slavo desmiente la noticia de la convocación de la Duma para el 21 del abril.

Probablemente se reunirá en otoño. En varias provincias se preparan para las elecciones y el consejo del imperio prepara proyectos para someter á la Duma.

Linevitch informa relativo á la salud del ejército el 20 de enero. Hay 220 casos de plag. bubónica. El total de enfermos en los hospitales asciende á 744 oficiales y 14282 soldados. De estos 1584, son casos contagiosos y 612 de tifoidea.

Londres, 11.—Un sindicato americano no ha obtenido por Rusia una concesión por 36 años para construir ferrocarriles en Asia Central, entregando como garantía 80 millones de rublos, pudiendo el gobierno expr piar el ferrocarril después de 25 años.

Lisboa, 11.—A consecuencia de las escenas, desórdenes y obstrucción en la cámara de diputados, el rey Carlos ha decretado la disolución de dicho cuerpo. El consejo de estado estudia la situación.

Madrid, 11.—El rey ha sufrido la extirpación de un pequeño quiste en la espalda, de ninguna importancia. La salud del rey es excelente.

Paris, 11.—La solución del conflicto con Venezuela se ha postergado hasta la conclusión de la conferencia de Algeciras.

Ciudad del Cabo, 11.—La sociedad política de negros africanos, representando todos los negros del Sur de Africa, prepara una petición monstruosa dirigida al rey Eduardo, pidiéndole plenos derechos políticos, los mismos de que gozan los blancos. Una delegación negra la presentará á Eduardo.

Petersburgo, 11.—Por toda Persia aumentan los conflictos entre los muhah y el Shah, principalmente entre las provincias meridionales, donde des gobierna el hijo favorito del Shah, tan escandalosamente que los ministros superiores conjuntamente pidieron una investigación. Témesese que si se la reemplaza, resultará un revuelto.

Petersburgo, 11.—Dice Witte que

es absurdo el aserto de que la Duma se reunirá el 28 de abril. El mismo ignora la fecha de la reunión.

Grave bochinche en Cartago

A las 2 de la tarde del domingo ocurrió en Cartago un bochinche que pudo adquirir serias proporciones y tener consecuencias graves. El hecho es que se promovió una riña en el Mercado de aquella ciudad, intervino la policía y trató de conducir al cuartel á uno ó á los dos reñidores. Estos debieron contar con amigos ó tal vez tuviesen razón, el hecho es que numerosas personas se oponían con gritos y quizás con su actitud, á que uno de los escandalosos obedeciese á la autoridad. El que estas líneas escribe vió cuando la turba y los policiales bajaban por el lado Este del Mercado, pero como no le dió importancia á la cosa, por creer que se trataba de una de esas bregas en que con frecuencia se la ve á la policía, continuó su camino.

Salió á pocos minutos á la calle y vió la indignación pintada en todos los rostros y voces de protestas en todos los labios. La policía, tal vez amenazada ó sin amenazas, hizo uso de sus cuchillos, repartiendo cintarazos á diestro y siniestro. De la brega resultó herido el que era conducido preso, natural de Taras, y uno ó dos individuos más.

El hecho de la policía despertó tal indignación en los circunstantes, aun en personas pacíficas, que hubo momentos en que se temió una colisión.

Comentando el hecho más tarde en la plaza de toros el comandante de policía, ante respetables personas que condenaban el hecho, manifestó categóricamente que los individuos de policía habían corrido peligro de ser atacados y que tiene dada orden de que todo aquel que de cualquier manera se oponga á que una persona sea detenida, lo sea á su vez, aun dejando libre al que hubiese cometido una infracción común.

Por nuestra parte deploramos tales hechos, que no dejan de desdeñar en una sociedad tan mercedemente culta como la de Cartago, y quisiéramos ver siempre hermanados los fueros de la autoridad con los de la humanidad, prevaleciendo en este caso los últimos, cuando no medis, como en el presente, un peligro social. Son al fin desórdenes provocados por excitación momentánea. Justicia, pues, en los de arriba y respeto en los de abajo.

AVISOS DEL DIA

FONÓGRAFO

Se compra uno de segunda mano, bueno y barato. Informes en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas. San José, febrero 13. 3 v.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ
J. R. MATA

ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL
Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.
Whisky, John Dewar y Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.
Vino Chateau Beumont. Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.
Paros de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Panch y Larrañaga. Enero 12. 1 año

AVISOS ANTERIORES

FOGONEROS

Se necesitan FOGONEROS para trabajar en la Mina Tres Amigos, Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. En? 31. 10 v.
THE ROYAL MAIL STEAM PACKET CO
¡MÚSICA! ¡MÚSICA!

Al respetable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, á satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.

Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, á domicilio ó en mi casa de habitación (Esg. N. O. de la Merced), á precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señal: Casa de doña Tula Carranza de Soler. En? 13. 1 mes.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una hect. de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

BUENA OCASIÓN

Se vende una propiedad que tiene frente á dos calles y situada en punto céntrico de esta capital. Informar á Ricardo Heló. Fb? 10. 10 v.

CASA POR ABONOS

Se desea comprar una casa céntrica en esta ciudad, cuyo valor sea de C\$ 5,000 á C\$ 6,000, por abonos mensuales sin intereses. Entenderse con don Elías Artavia, 20 varas al Norte de la "Pulpería del Carmen". San José. Fb? 7. 5 v.

SOLIDARIDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA
El domingo 18 del corriente á las dos de la tarde, se celebrará la junta general ordinaria de esta sociedad, en el local del Centro Español.
Se aplica la puntual asistencia. El Secretario, MIGUEL TURULL. Febrero 8. 8 v.

ALQUILO
Buen apartamento propio para familias ó bachilleres, en los altos de Las Ciudades de Italia, donde hay también en venta dos juegos de estantería y mostradores á precio reducido. J. Borserini. Febrero 9. 6 v.

COLOCACIÓN
Se necesita un dependiente en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas. Debe presentar buenas recomendaciones. San José, 11 de febrero de 1906. 3 v.

CRONICA

Bañistas puntarenenses

Si deseadis piezas ventiladas ó higiénicas, entendedrac con don Manuel J. Grillo que tiene las mejores de la comarca. 1 m. Enero 12.

Ascensos
La comandancia en jefe á conferido el grado de subtenientes á los sargentos primeros Julio Jiménez y Juan Bautista Segura. También dió de alta en la plaza de Alajuela al subteniente Aristides Fernández, quien fué trasladado á ésta.

Súplica
A los señores agentes que aun no han remitido á esta empresa el valor de las suscripciones de enero p.pdo, se les encarece el envío de fondos antes del 15 del presente, pues EL NOTICIERO tiene fuertes gastos, para atender los cuales no cuenta más que con el producto de suscripciones y avisos.—A BOZA MC KELLAR, Administrador.—3 v.

Después
de probar todos los segñosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gas tro intestinales. alt.

Paseo
Antier varias señoritas y jóvenes de esta capital hicieron un paseo á Santo Domingo de Heredia. Salieron de ésta á las 8 de la mañana. En San Juan les esperaban varias amigas, quienes les hicieron amena compañía.

Cuando llegaron al río Virilla, se dispuso el almuerzo en una de las márgenes de dicho río y á la sombra de un copudo árbol. Cuando se hubo terminado el almuerzo, tomaron otra vez el camino á Santo Domingo, á donde llegaron á las 12 y media.

En la casa en que fueron recibidos hubo un espléndido y animado baile, el que terminó á las 4 de la tarde, hora en que regresaron los paseantes, después de haberse divertido bastante.

Notas personales
Nuestro particular amigo don Arnoldo Lang sigue mejor de su enfermedad, cosa de que nos alegramos.

—Don Eduardo Fernández partió para Limón.

—Para Pantarenas partieron las señoritas Montero, hijas de don Joaquín, que se encontraban de veraneo en San Antonio de Belén.

—De Pantarenas regresó don Ezequiel Jiménez.

—Del mismo lugar don Carlos Carrón.

—Después de una larga temporada por nuestro puerto del Pacífico, regresó á esta ciudad la señorita Paula Briceño.

—Regresaron del Puriscal don Macedonio y don Enrique Esquivel.

—Don Daniel Castro Quesada se encuentra gravemente enfermo en el Guanacaste. Lo atienden los doctores Nuboy Ruiz.

Se necesita
Una casa cómoda decente ó higiénica y se pagan hasta C\$ 50 00 mensuales. En esta oficina informaran.

Postales
Las personas de refinado gusto artístico que deseen obtener una buena colección de los cuadros más célebres del mundo, pueden obtenerlos acercándose á la "PULPERIA DEL CARMEN" donde se ha recibido últimamente un gran surtido de postales que son copia fiel de los famosos cuadros que han producido los pinceles de Velázquez, Rafael Miguel, Angel, Goya y el gran Murillo.

Crónica policíaca
Fuercn conducidos á la policía las personas siguientes.

—José Miranda M. por haber herido á Rosaura Brenes.

—Felicitas López que produjo una lesión con arma cortante á Mauro Calderón C.

—Alberto Rodríguez y J. Simeón

Zúñiga, por haberse lesionado mutuamente con arma cortante.
—Fué detenida Ermelinda Bonilla, acusada por el delito de robo en casa de Borrás.

—Domingo Sibaja por portación de arma prohibida.

—Juan Calderón por amenazas á mano armada á Juan Muñoz.

—Se ha quejado á la policía Esteban Lizano, vecino del Naranjo, á quien le robaron una yegua.

—Adela Brenes, de Alajuela, á quien le robaron una vaca.

—El alcalde del Paraíso avisa que en aquel lugar han sido robados varios animales.

—José Rafael Ramírez, de San Rafael de Heredia, avisa que le han robado un caballo.

—Santana Araya, de Alajuela, se queja de que le han robado una yunta de bueyes.

Francisco Guzmán, de Pacaca, avisa que le robaron una yegua.

Por la agricultura
El licenciado don Alberto Marichal, Mr. Charles F. Kabisch y Mr. R. G. Barbank, partieron el sábado, próximo pasado para Playa Bonita, con el objeto de estudiar la apertura de un camino que comunique aquel lugar con el ferrocarril del Pacífico á fin de explotar aquella rica zona del cantón de Pariscal.

La obra, según tenemos entendido, costará una suma considerable; pero el síndico que se formará para la especulación del negocio, cuenta con un capital considerable.

SERVICIO DE LA NOCHE

Banquete á los marinos alemanes

La colonia alemana festejó anoche con un espléndido banquete servido en el Palacio Hotel, al Comandante y tenientes del vapor de guerra alemán "Falk", surto en el puerto de Pantarenas, señores von Ammon, Assman y Vieden.

A las 7 p. m. dió principio la comida. Una numerosa y bien dirigida orquesta amenizó el acto.

Entre los comensales que acompañaban á los huéspedes se encontraban el señor Cónsul alemán, señor Heyer, su secretario señor Lutze, y las siguientes personas: Sres. Wiss, Siebe, Assman, Maret, Knorr, Keppfer, Ey, Sattig, Eneus, Kriebel, Graube, Steinvorth, Lorenzel, Aud, Lehman, Heinrich y algunos otros más, que no recordamos los nombres.

He aquí el menú:

- MENU** 12 de fevrier.
Sherry canapés de oavlar Ooup á la Palace
Pates de pois gras en belle vas Olives Bourre
Creme de celeri
Rudes heimer
B uclées d'huîtres aux champignons
Salmi de canards auxolives
Filet piqué Prince Henry
Potet canet Petite pois en caisses
Dinde farcie sauce Perigueux
Choux fleurs sauce hollandaise
Panch á la Romaine
Gigót de mouton Róti
Pommes Duchesse
Aspergas á la vinnagrette
Desserts variés Fromage
Fruita
Glaces Pralinées
Champagne
Liqueurs
Dami-tasse
Cigarres

Palacio Hotel
San José de Costa Rica

Los señores comensales salieron bastante satisfechos del confort y variado del banquete.

Luego se dirigieron al Club Alemán, donde fueron aun más agazajados y obsequiados.

Mañana visitarán al señor Presidente de la República.

El jueves próximo partirán para Pantarenas, de donde zarpará el "Falk" al día siguiente, con rumbo al Norte.

Municipalidad

Anoche no celebró sesión la municipalidad de este cantón debido á que los señores regidores Fonseca Calvo y Vargas Quirós no pudieron asistir, el primero por enfermedad de un pariente cercano y el segundo por haberse dislocado un pie.

Política

A ULTIMA HORA

Hemos sabido, de buena fuente, que en la reunión de ayer celebrada por los señores Soto, Zúñiga y Fernández, se acordó que el candidato de la Unión Republicana fuera don Tobías Zúñiga Castro.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE,

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano. — El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la sangre, Inflamación, Incordios, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período — Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSES: { 2 Píldoras 3 veces al día.
Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v. Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

El SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. Enº 12. 1m

Tipografía de EL NOTICIERO

Avisos económicos

Pingne negocio Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente á Roberts Hns. Febrero 10. 1m.

Buena oportunidad. El que quiere tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, dirijase á ELIAS ARTAVIA San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10. 15 v.

Compro una máquina de escribir de segunda mano, dirijirse apartado nº 419 — Emiliano P. Cárdenas. Enero 31 10v

A los industriales Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Al comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria. — E. Velásquez C. Fbro 3. 10 v.

Se vende una Palpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual. — GUIDO VON SCHRÖTER. — Enero 24 1m

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7 10 v.

Con buena hipoteca de casas en esta capital, se necesitan C. 2,400.00. Médico interés y largo plazo. Febrero 7. 10 v.

Se desea colocar mil ó dos mil colonos á interés con plazo largo y garantía hipotecaria. Escríbase al Apartado 468. Febrero 11. 10 v.

Se vende un buen potrero, situado en el Norte de San Isidro de la Areñila, regado por el río Macho. Para pormenores entenderse con Rosendo González en San Vicente. Febrero 14. 10v.

Este de guinea, de semilla fresca del mismo se venden cincuenta cajuelas; cosechado en San Mateo — A'ejo Aguilar, Turrialba. E-Febrero 11. 10 v.

LINEA ATLAS

Vapores de correo: **SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY** Sale de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado. Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Gafas del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de enero de 1906. 1 m

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional. — Informará el Dr. M. Fischel. — Febrero 7. — 1 m

Inglés! Inglés! Inglés!!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Profesor H. J. Edwards, Academia de inglés, frente á la casa de don Rafael Meza N. El único que devuelve el dinero al discípulo en caso que no demuestre habilidad de aprender dentro de quince días primeros. Febrero 4 0v

Se vende en arriendo por un año más, ó más nos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Dirijirse á Juan José Montealegre. Febrero 4 1m

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos mejorables, to'o para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde, Febr 2. 1 m

Sal de las Salinas del Colorado vendiendo en mi establecimiento "La Tempe tad", con 25 céntimos menos en cada saco del precio á que de cualquiera otra persona. RAMON ROLDAN. Febrero 9. 1 mes

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano

de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA "UNITED" FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Enero 17 ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26 1m.